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Club nautique Ichtus 
PV de l'assemblée générale du 19 avril 2013 

 
 
Tenue: local de St-Blaise Voile 
Présidence: Gérald Huguenin (co-responsable du secteur planche à voile) 
 

1. Appel 
S'est fait selon la liste des membres du club à signer ou mettre une croix sous « excusé ». 
Elle sera archivée avec l'original du présent PV. L'on dénombre 63 membres présents y 
compris le comité et 95 ont pris la peine de s'excuser. 

2. Nomination des scrutateurs 
Acceptent la fonction: Stéphane Kobel et Yves Oesch 
 
Une modification de l’ordre du jour avec l’ajout d’un point 7 e) « soutien au NFT » est 
soumise à l’AG qui l’accepte à la majorité absolue. 

3. PV des 2 assemblées générales (ordinaire et extraordinaire) de 2012 
Ils ont été établis sur la base des enregistrements réalisés lors des dites assemblées, parfois 
incomplets car certains passages sont inaudibles mais ne suscitent toutefois pas de 
remarques et sont acceptés avec remerciements à Roger pour son travail. 

4. Rapport des responsables de secteurs 
Avec la nouvelle organisation introduite en 2012, le comité est composé de l’ensemble 
des responsables des 14 secteurs. Cette vingtaine de personnes se retrouve une fois par 
mois pour veiller au bon fonctionnement du club. Environ 7 points sont traités par séance 
et préparés à l’avance au niveau du wiki (espace web d’échanges et de travail 
collaboratif) ce qui permet de prendre des décisions réfléchies plus rapidement. 
Il n’y a par ailleurs plus un président mais une présidence à la fois tournante au niveau des 
séances du comité animées à tour de rôle par chaque secteur et par délégation vis à vis 
d’interlocuteurs externes comme le SCAN, la commune, etc. 

Secteurs nautiques 
Canoës-kayaks (Pauline Girardier et Valentin Mouther): de nombreuses vieilles 
embarcations ont été liquidées et de nouveaux canoës et kayaks achetés; l'inventaire et 
le marquage de tout le matériel finalisé. L’aménagement du râtelier couvert sera terminé 
cette année en partenariat avec les autres secteurs nautiques. Des séances d'initiation 
sont également prévues pour 2013. 
Planche à voile (Valérie Meylan et Gérald Huguenin): L’objectif: « moins de matériel mais 
en meilleur état » est enfin atteint et le stockage du matériel communautaire amélioré de 
sorte que l’accessibilité est grandement facilitée. Les sessions d’initiations qui répondent à 
une demande seront reconduit en 2013. L’effort sera maintenant porté sur le secteur 
enfant avec l’achat de matériel approprié. Un nouveau responsable est recherché pour 
seconder Gérald, Valérie souhaitant pouvoir transmettre le flambeau: avis aux amateurs ! 
SUP - Stand Up Paddle (Emile Gachet et Stevan Sanchez): la demande a été forte en 
2012, cette discipline suscite de l'intérêt. Les utilisateurs ont malheureusement l'idée que 
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les rames flottent, mais ce n'est pas le cas ! L'intention est d'augmenter en 2013 la quantité 
de matériel vu la croissance du secteur. 
Voile légère (Laurence Jampen et Lubos Hvozdara): suite au départ de Corsin durant 
l’été, c’est Laurence et Lubos qui ont assuré la continuité de la gestion du secteur. 16 
personnes ont été certifiées niveau 1 (il en reste 25 en attente) et 5 au niveau 2. Là aussi la 
demande est forte pour les certifications et les moniteurs pas assez nombreux, un point 
que l’on cherchera à améliorer en 2013. Les Lasers sont les dériveurs les plus utilisés et les 
catamarans rencontrent un bon succès. Un responsable est recherché pour le Dart 20 et 
un autre pour le Hobie Bravo. 
Biquille (Catherine Henry): ce lesté est sorti 30 fois en 2012, un nombre de sorties 
relativement faible qui s’explique par un manque de ressources humaines en terme de 
disponibilité et de compétences techniques pour finaliser les travaux qu’il serait nécessaire 
d’entreprendre. 
Ce point sera repris par la suite avec les propositions du comité. 

Secteurs infrastructures et équipements 
Locaux (vacant): la conciergerie a été assurée par Manon. A défaut d’un responable 
attitré du secteur, Antoine a géré les contacts avec la commune concernant les travaux 
à effectuer (étanchéité au niveau du mât sur le toit et façade ouest) et a coordonné les 
contacts pour les aménagements intérieurs du râtelier couvert. 
La façade ouest sera faite normalement cette année en doublage de l'infrastructure 
existante et tiendra également compte du projet de terrasse-escalier. 
Equipements collectifs (Anne-Françoise Rey): les gilets de sauvetage ont été classés, 
testés, il en va de même des combis, pour celles-ci il faudra envisager une désinfection 
périodique. Précisons aussi que pour des motifs d'hygiène, les chaussons sont en petit 
nombre et que les chaussons personnels sont préconisés. Une responsable des grills et four 
solaire a été trouvée. 
Espaces de rangement privés (Alfredo Carrero): ce secteur couvre la gestion et 
l'attribution des clefs, des casiers et armoires. En 2012 l’effort a été mis sur l’attribution des 
armoires et casiers: il y a maintenant à nouveau des espaces de rangement disponibles 
pour les nouveaux membres. En 2013, l’accent sera mis sur l’espace de rangement sous le 
local. 
Outillage (vacant): ce poste est vacant, avis aux amateurs. 
Bateau moteur (Yannick Droval): les problèmes rencontrés nous obligent à trouver une 
solution (voir point 7) 

Secteurs animation et gestion 
Animation (Manon Berger et Jean-Claude Jodry): le but de ce secteur est de veiller au 
bon déroulement des activités. Il consiste essentiellement à informer les utilisateurs où 
trouver et ranger le matériel en particulier en fin de journée, mais la tâche est rude lors de 
journées de forte affluence. Dès 2013 Manon sera secondée par Jean-Claude Jodry. 
Groupes externes (Antoine Berthoud): 25 groupes (écoles, associations, entreprises…) ont 
été accueillis représentant environ 200 participants ainsi que 2 journées passeport 
vacances et une assistance à une équipe de tournage de TVP. Afin de pouvoir répondre 
à cette demande il serait bien de pouvoir disposer de quelques moniteurs qualifiés 
supplémentaires. 
Formation des membres (Nicolas Droz et André Gouin): une sortie canoë-kayak a été 
organisée en Ardèche à l’Ascension ainsi que 2 semaines d’initiation nautique à St-Blaise 
durant les vacances d’été et une semaine au sud de la France. Les deux semaines 
d’initiation pour les jeunes sont reconduits en 2013 et il y a le projet d’organiser des 
journées / soirées d’initiation ainsi que des sorties découverte. 
Gestion et administration (Bruna Fontana et Mark Haltmeier): ce secteur recouvre le travail 
de caissier (cotisations, factures, compta…) et le secrétariat (demandes d’adhésion, 
correspondance, PV des séances du comité, actualisation du site…) ainsi que 
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l’amélioration des outils de gestion (base de données, site internet, wiki, élaboration de 
canevas / check-listes, codage du matériel nautique, etc. L’optimisation de ces outils sera 
poursuivie en 2013 et la structure comptable adaptée en fonction de la nouvelle 
organisation. 
 
Le secteur « fantôme » évoqué par Antoine recouvre des tâches réalisées par lui-même et 
Mark, essentiellement par manque d’un responsable du local. 
 
Le bilan de cette première année de fonctionnement selon le système voté par l'AG 2012 
est positif si l’on se réfère aux nombreux échos positifs reçus, à la quantité de choses 
réalisées et de vifs remerciements sont adressés aux membres qui ont soutenus la 
démarche et à l’ensemble des responsables de secteurs qui ont concrétisé ce projet. 
Cette nouvelle structure est non seulement opérationnelle et adéquate mais favorise 
l’émergence d’une dynamique d’entraide et de solidarité souhaitée et souhaitable. 
Un aperçu derrière les coulisses est fourni par Mark en évoquant trois points: 1) le 
fonctionnement des séances mensuelles du comité; 2) les séances d’accueil qui sont 
depuis l’année passée animées à tour de rôle par les responsables des différents secteurs 
et 3) les journées d’entretien du matériel communautaire. 
La dimension « espace de formation » et « école de vie » du club est aussi soulignée: ce 
que l’on peut apprendre en s’impliquant au sein du club peut s’avérer très utile plus tard 
dans la vie professionnelle… une invitation claire à destination des jeunes: engagez-vous ! 

5. Rapport du caissier 
Les comptes présentent un bénéfice d'environ 27'000 CHF pour environ 100'000 CHF de 
rentrées (80% proviennent des cotisations des membres et 15% des groupes externes et 
semaines d’initations nautiques) et 73'000 CHF de dépenses. La baisse la plus importante 
des dépenses se situe au niveau du secteur animation (-22'000 CHF). Vu la bonne situation 
financière, les investissements prévus dans les secteurs nautiques en 2013 peuvent être 
envisagés sereinement. 

6. Rapport des vérificateurs de comptes 
Après lecture de celui-ci, les comptes sont acceptés par applaudissements. 

7. Propositions du comité 
a) Avenir du biquille: le comité a décidé de mettre ce point à l’ordre du jour suite au bilan 
mitigé de l’activité 2012. Trois options ont été explorées (vente, don, maintien au sein du 
club) afin que l’AG puisse prendre une décision en connaissance de cause. La piste de la 
vente n’ayant pas abouti (les trois personnes intéressées n’ont pas donné suite), les coûts 
des travaux qu’il faudrait entreprendre si l’on choisi de garder ce lesté sont présentés ainsi 
que les risques (il n’existe plus de pièces de rechange pour le moteur par exemple), à 
savoir un total de 3'000 CHF auxquels il faut ajouter les 2'000 CHF de frais fixes annuels. 
Pour le comité, la condition de base du maintien du biquille au sein du club est qu’un 
groupe s’engage sur la durée pour assurer l’entretien et l’organisation de sorties régulières 
du voilier: 13 personnes s’annoncent. Sa stabilité et sa solidité sont relevé ainsi que son 
usage comme bateau-école pour des candidats au permis. Au vote, la proposition de le 
garder au sein du club est acceptée par 49 voix favorables, 8 oppositions et 4 abstentions. 
A l’appel nominal, 9 membres se déclarent prêts à faire partie du groupe qui va mettre 
en état et faire vivre le biquille, Catherine Henry en étant responsable: Christian Berthoud, 
Chantal Christen, Nicolas Droz, Stéphane Ibar, Laurence Jampen, Jean-Claude Jodry, 
Patrick Mutti, Yves Oesch et Loïc Zingraf. 
b) Avenir du bateau moteur: au vu des problèmes avec l’embarcation actuelle, cette 
dernière sera liquidée. La solution de remplacement proposée consiste à installer le 
moteur 20 CV que nous avons sur la barque de pêche (type Vent Blanc) qui nous a été 
donnée. Le comité rappelle les besoins objectifs de ce bateau, à savoir assurer 
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l’encadrement lors d’initiations nautiques et d’occasionnels remorquages lors de 
conditions météo calmes. Cette barque ne peut et ne doit pas servir au sauvetage, 
apanage des seuls services compétents (pour rappel, le SIS facture ses interventions, il 
convient, quand on appelle les secours au numéro 117, de mentionner que l'on désire 
expressément que ce soit la SSBL qui interviennent). Yannick établira une liste des 
personnes autorisées à utiliser ce bateau, qui nécessite le permis moteur. Adopté sans 
oppositions. 
c) Budget 2013 des secteurs: une enveloppe de 100'000 CHF est prévue dont 41'000 CHF 
attribués aux secteurs nautiques, 21'000 CHF pour les secteurs infrastructures et 
équipements (dont 12'000 CHF pour le nouveau système de stockage modulable et les 
armoires du râtelier couvert) et 38'000 CHF pour les secteurs animation et gestion. 
d) Fonds de solidarité: Manon remercie l’AG pour l’attribution qui lui a été faite ainsi qu’à 
sa sœur l’année passée (un rapport est disponible sur le site). Pour 2013 deux propositions 
sont avancées par le comité à savoir au profit de l'association Mira (service de prévention 
des abus sexuels dans les milieux des loisirs) et l'autre pour le NFT « Neuchâtel Funboard 
Team » (association visant l'enseignement et l'accès à la compétition en planche à voile, 
initiée par des membres Ichtus mais indépendante du club). Compte tenu des discussions 
précédentes, il est proposé en troisième option l'attribution de ce fonds au profit du 
biquille. Ce fonds est dans tous les cas plafonné à 500 CHF. Avant de passé au vote la 
demande du NFT est présentée à l’AG. 
e) Soutient au NFT: une présentation est donnée via une courte vidéo et un bref historique. 
Le « Neuchâtel Funboard Team » existe depuis 1998. Cette structure informelle qui visait à 
soutenir les jeunes compétiteurs (majoritairement membres du club) dans leurs démarches 
et progrès et devenue en novembre 2012 une association à part entière. Les responsables 
du NFT ont présenté leurs demandes au comité à savoir: mise à disposition de matériel et 
soutient financier (3'000 à 5'000 CHF). Le comité a émis un préavis favorable aux 
conditions suivantes: les jeunes bénéficiaires doivent être membres du club; 
l’enseignement doit veiller à ne pas cultiver un esprit « compétiteur – individualiste » mais 
chercher à transmettre et promouvoir des valeurs d'entraide et de partage des ressources 
ainsi que des compétences (= former une relève de moniteurs qualifiés dont pourrait 
bénéficier le club); la contribution financière est une aide au démarrage, le NFT se doit de 
rechercher d’autres sources de financements. 
Un premier vote relatif au principe d’un soutien au NFT recueille une majorité de voix pour, 
aux conditions posées par le comité. Un second vote sur la destination des 500 CHF du 
fonds de solidarité donne 12 voix pour le biquille, 13 pour Mira et 20 pour le NFT. Cette 
association est informée que le montant définitif sera attribué proportionnellement au 
nombre de jeunes participants. 

8. Propositions individuelles 
Nous n'en avons pas reçu. Il convient toutefois de revenir sur les propositions émises par D. 
Favarger lors de l'AG 2012 subsistantes, d'autres n'étant plus actuelles car réglées dans 
l'année et devenues sans objet. 
Présentation à l’AG des comptes détaillés pour le biquille: Antoine va préparer avec Mark 
des infos qui seront publiées sur le site prochainement. 
Participation des membres aux séances du comité: le comité y est opposé. Il suffit de 
s'impliquer activement comme (co-)responsable d'un secteur pour faire partie du comité. 
Les décisions du comité sont accessibles aux membres via le site du club. 
Projet de budget envoyé avec l’invitation à l’AG ordinaire: OK sur le principe, cela sera fait 
dès 2014. 
Consultation des membres par courriel pour toute dépense non-budgétée supérieure à 
3'000 CHF: le comité y est opposé pour des raisons pratiques (occurrence quasi nulle); 
nécessiterait de modifier les statuts; causerait un surplus de travail administratif (que l'on 
cherche plutôt à limiter) sans parler des difficultés à organiser une « consultation » juste où 
chacun puisse s’exprimer (y compris les personnes sans email)… 
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Consultation des membres par courriel pour toute décision importante: le comité y est 
opposé pour les raisons évoquées ci-dessus et parce qu'il est impossible de définir de 
manière non-équivoque ce qu’est une décision importante. 
Modification du règlement du fonds de réparation interne: Le comité est opposé à une 
réglementation trop stricte de ce fonds. Il souhaite se donner la liberté de le gérer au cas 
par cas. 
L'assemblée se rallie aux réponses proposées par le comité à la majorité absolue. 

9. Elections du comité 
Le comité actuel est réélu en bloc avec applaudissements. Si des personnes sont 
motivées à renforcer l’équipe, elles sont les bienvenues. 

10. Nomination des vérificateurs de comptes 
Sont nommés pour 2014: Anne-Françoise Rey, André Gouin et Yannick Droval (suppléant). 

11. Divers 
Lors de la transition en mai 2012 de l’ancienne structure vers la nouvelle, deux postes ont 
disparu à savoir celui de président – assumé pendant 4 ans avec un engagement, une 
compétence et une cohérence remarquables par Antoine Berthoud – et celui de 
coordinateur – occupé depuis la genèse du club par Nicolas Droz dont chacun connaît 
l’entrain, l’engagement et l’énergie. Fils et petit fils de pêcheur, on serait tenter de dire 
qu’il était prédestiné à s’engager en faveur d’un club dont le nom signifie « poisson ». 
Nous nous réjouissons de les savoir toujours présents au sein du nouveau comité. 
 
Aucun autre « divers » n’étant à communiquer, le président peut donc conclure 
l'assemblée à 22h28 et inviter les participants à la traditionnelle « pizza-party » organisée 
par Claude Berger. 
 
 
 
Le teneur du PV: Roger Christen 
 
 
Vu par le président en exercice: Gérald Huguenin 
 
 
Approuvé par le comité. 
 
 
L'enregistrement audio sur lequel est basé ce PV est à disposition des membres qui 
souhaitent l'entendre dans son intégralité, de même que les listes de présences et 
d'excusés. 


